



Mi Universidad

Controles de lectura

Dayra Azucena Márquez Cruz

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre grupo B

Comitán De Domínguez Chiapas 24 De Abril Del 2024.

Los modelos Médicos en México.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, las interpretaciones sobre éste y las respuestas socialmente producidas para modificarlo. Esta complejidad ha conducido a la conformación de diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones se como los saberes y las prácticas orientadas a transformarlas. La aparición de estos modelos corresponde a distintos momentos del desarrollo de la salud pública, estrechamente ligados al desarrollo alcanzado por la sociedad y a la forma como ésta percibe el fenómeno. En este proceso, los modelos "puros" prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intentan trascender el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colectivas de las interpretaciones y de las respuestas. A pesar del avance en el terreno conceptual, las condiciones para concretar las formulaciones teórico-prácticas alrededor de la salud colectiva se han restringido.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Medicina Nahuatl

Milenarios de un esfuerzo humano que fue capaz de transformar a cazadores integrantes de bandas nómadas en agricultores de alta cultura fueron acumulando sus huellas en el territorio que hoy llamamos Mexicano. A principios del siglo XVI una superárea cultural que ha recibido el nombre de Mesoamérica llegaba con sus móviles fronteras septentrionales hasta los ríos Sinaloa, Mayo y Yaqui por el occidente y hasta el Pánuco por el oriente, formando un repliegue profundo en la parte central de la línea que separaba la superárea de las tierras en que vivían pueblos dedicados principalmente a la explotación de productos de zonas áridas, a la recolección y a la caza, con agricultura y cerámica incipientes. La frontera meridional, más firme, sobrepasa los límites de Belice y las actuales repúblicas de Guatemala y El Salvador entre otros lugares. El médico nahuatl era genéricamente llamado *tīicatl*, este nombre se aplicaba tanto en el medio urbano como en el rural y se caracteriza en un técnico en el arte de curar. Este término se utilizaba en el sexo masculino y femenino.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Medicina Tradicional Mexicana

La medicina tradicional de México es un fenómeno de la cultura nacional que tiene características propias, cuyo desconocimiento por parte de las instituciones de salud determina, en buena medida la eficacia y alcance de los programas estatales tendientes a mejorar la salud y elevar el nivel de vida de sus habitantes. Por consiguiente es indispensable conocer con precisión la dinámica de este fenómeno de la cultura popular, así como su extensión y trascendencia social, médica y cultural y a la vez valorar la eficacia de numerosos recursos que, aunque avalados por una práctica ancestral, han sido ignorados y menospreciados a priori por la cultura médica dominante. Los programas de atención de salud que contemplan la búsqueda de la interacción con la medicina tradicional resultan, a la luz de las experiencias desarrolladas más congruentes con la realidad sociocultural de las comunidades en México esto trae consecuencias no solo una aceptación de políticas y estrategias para mejorar las condiciones de salud de la población, sino

Bibliografía

1. Lenski G. Antecedentes sobre la desigualdad social y su origen. La desigualdad social I teorías de estratificación y la movilidad sociales, México 1982 18-38.
2. Universidad Nacional Autónoma de México. Instituto de investigaciones históricas/ medicina náhuatl 2017 4ta edición 5-44.
3. Lozoya X, Zolla C, Medicina tradicional en México, Boletín de la oficina sanitaria panamericana 1974 96(4).